Jesús de Nazaret, el muerto y sepultado, ¡VIVE!

PRIMERA LECTURA

(1Hch 34a. 37-43)

Lectura del libro de los Hechos de los apóstoles

"En aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo:

Conocéis lo que sucedió en el país de los judíos, cuando Juan predicaba el bautismo, aunque la cosa empezó en Galilea. Me refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a los oprimidos por el diablo; porque Dios estaba con él.

Nosotros somos testigos de todo lo que hizo en Judea y en Jerusalén. Lo mataron colgándolo de un madero. Pero Dios lo resucitó al tercer día y nos lo hizo ver, no ha todo el pueblo, sino a los testigos que él había designado: a nosotros, que hemos comido y bebido con él después de su resurrección.

Nos encargó predicar al pueblo, dando solemne testimonio de que Dios lo ha nombrado juez de vivos y muertos. El testimonio de los profetas es unánime: que los que creen en él reciben, por su nombre, el perdón de los pecados".

Palabra de Dios.

Salmo responsorial

(17, 1- 2. 16ab-17. 22-23)

- V. Este es el día en que actuó el Señor: sea nuestra alegría y nuestro gozo.
- R. Este es el día en que actuó el Señor: sea nuestra alegría y nuestro gozo.

Dad gracias al Señor, porque es bueno, porque es eterna su misericordia. Diga la casa de Israel: Eterna es su misericordia.

R. Este es el día en que actuó el Señor: sea nuestra alegría y nuestro gozo.

La diestra del Señor es poderosa,
la diestra del Señor es excelsa.
No he de morir, viviré
para contar las hazañas del Señor.
R. Este es el día en que actuó el Señor:
sea nuestra alegría y nuestro gozo.
La piedra que desecharon los arquitectos,
es ahora la piedra angular.
Es el Señor quien lo ha hecho,
ha sido un milagro patente.
R. Este es el día en que actuó el Señor:
sea nuestra alegría y nuestro gozo.

SEGUNDA LECTURA

(Col 3, 1-4)

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Colosenses

"Hermanos:

Ya que habéis resucitado con Cristo, buscad los bienes de allá arriba, donde está Cristo, sentado a la derecha de Dios; aspirad a los bienes de arriba, no a los de la tierra.

Porque habéis muerto, y nuestra vida está con Cristo escondida en Dios. Cuando aparezca Cristo, vida nuestra, entonces también vosotros apareceréis, juntamente con él, en gloria".

Palabra de Dios.

<u>Secuencia</u>

Ofrezcan los cristianos ofrendas de alabanza a gloria de la Víctima propicia de la Pascua. Cordero sin pecado que a las ovejas salva, a Dios y a los culpables unió con nueva alianza. Lucharon vida y muerte en singular batalla, y, muerto el que es Vida, triunfante se levanta.

¿Qué has visto de camino, María, en la mañana?». «A mi Señor glorioso, la tumba abandonada, los ángeles testigos, sudarios y mortaja. iResucitó de veras mi amor y mi esperanza! Venid a Galilea, allí el Señor aguarda; allí veréis los suvos la gloria de la Pascua. Primicia de los muertos. sabemos por tu gracia que estás resucitado; la muerte en ti no manda. Rev vencedor, apiádate de la miseria humana y da a tus fieles parte en tu victoria santa.

Aleluya

"Ha sido inmolada nuestra víctima pascual: Cristo. Así, pues, celebramos la Pascua en el Señor".

EVANGELIO

(Jn 20, 1-9)

环 Lectura del santo evangelio según san Juan

"El primer día de la semana, María Magdalena fue al sepulcro al amanecer, cuando aún estaba oscuro, y vio la losa quitada del sepulcro.

Echó a correr y fue donde estaba Simón Pedro y el otro discípulo a quien quería Jesús, y le dijo:

'Se han llevado del sepulcro al Señor y no sabemos dónde lo han puesto'.

Salieron Pedro y el otro discípulo camino del sepulcro. Los dos corrían juntos' pero el otro discípulo corría más que Pedro; se adelantó

y llegó primero al sepulcro; y, asomándose, vio las vendas en el suelo; pero no entró.

Llegó también Simón Pedro detrás de él y entró en el sepulcro. Vio las vendas en el suelo y el sudario con que le habían cubierto la cabeza, no por el suelo con las vendas, sino enrollado en un sitio aparte.

Entonces entró también el otro discípulo, el que había llegado primero al sepulcro; vio y creyó.

Pues hasta entonces no había entendido la Escritura: que él había de resucitar de entre los muertos.

Palabra del Señor

'FE' ES ADHERIRSE A QUIEN 'SE VE' SIN VER

La palabra clave de este domingo <u>no es 'Resurrección'</u> ni 'Pascua', aunque ambas responden al contenido. La palabra fundamental res <u>FE</u>. Porque la Resurrección, la Pascua o Paso al Padre <u>no es</u> un <u>hecho físico</u> constatables por los sentidos. Es una Realidad que pertenece a 'lo de Arriba', sólo perceptible por la <u>FE</u>, que nos hace Ver más allá de los sentidos, porque <u>no</u> es objeto propio de ellos. Hay que partir de la Fe, que Dios regala a todos, se quiere Vivir la auténtica Vida de Dios, más allá de la liturgia. En el libro de los 'Hechos de los apóstoles' está el ejemplo más claro, Pedro <u>llega</u> al sepulcro, entra y ve. Ahí se acabó todo, en el <u>sepulcro vacío.</u> Juan <u>llega</u> antes, entra después, Vio, y 'CREYÓ'. Pablo da por hecho que no sólo ha Resucitado Cristo, <u>sino</u> también <u>nosotros</u> en Él. Magdalena. La primera evangelista, se limita a 'ir corriendo' a anunciar lo que ha visto y lo que se imagina: el <u>cadáver</u> de Jesús 'no está allí', Han debido robarlo. Al no tener aún FE es lo único que se le ocurrió.

Cuando **Pedro** habla al pueblo ya <u>tenía</u> **FE**. Por eso, <u>partiendo</u> de la objetividad de unos hechos conocidos, 'sabéis lo que sucedió</u>, sin bajar a detalle, 'hablo de Jesús el del Nazaret', a quien vieron pisar sus calles 'haciendo el bien y sanando', , a quien' mataron... pero Dios lo Resucitó'. Sin que le tiemble la voz <u>asegura</u> haberlo visto, 'Dios nos lo ha hecho ver'. <u>No</u> es <u>invención</u> humana <u>ni</u> foto digital. Es Jesús que Vive. Y <u>da testimonio de</u> ello porque 'Dios nos encargó' que os lo dijéramos iQué lindeza de sencillez y fidelidad a la Fe. Y, <u>sincronizando</u> con la mentalidad de sus oyentes. <u>les anuncia</u> que 'Dios Le ha nombrado Juez de vivos y muertos'. Es como decir 'ateneos a las consecuencias', 'creed en Él como nosotros creemos. Digamos con Tomas 'Señor, yo creo, pero aumenta mi Fe'

Pablo no puede ser más explícito, 'ya que habéis resucitado con Cristo'. El pasado, aludiendo a cuando creyeron: no hay que esperar a morir. No se lo dice a cualquiera, sino a los cristianos de Colosas, a quienes tenían esa FE unitiva con el Resucitado, a Quien llama 'Vida nuestra', porque 'muestra Vida está con Cristo escondida en Dios'. Y se lo recuerda para que no pierdan el tiempo en bagatelas, sino que 'busquen los bienes de arriba', los que les pertenecen como Resucitados, pues están con Cristo 'donde está Él, sentado a la derecha de Dios, en la interioridad de ellos mismos. Y todo esto lo sabemos por la FE, porque asíos ha querido Revelárnoslo Dios 'a los sencillos'. Por si queda algún rastro de 'mérito' termina diciendo a los colosenses, y en ellos a notros, 'entonces también vosotros apareceréis, juntamente con él, en gloria'. Ahora, 'ya Resucitados', Viviendo la misma Vida de Cristo. Después , 'glorificados'. Imposible que se nos pueda dar más.

Si lees despacio el evangelio es muy sencillo. Tres judíos, discípulos de Jesús, Magdalena, Pedro y 'el otro 'a quien quería Jesús', van al sepulcro, al lugar de los <u>cadáveres</u>, <u>no</u> de las <u>personas</u>. Lo mismo que hacen los cristianos , el 1 y 2 de Noviembre. 'Corrían juntos' en alusión a la Comunidad. Se adelanta el Amor, 'el otro'. Ven el 'sepulcro vacío', salvo 'unos lienzos' tirados y el 'sudario' recogidito, señal de que allí ha estado alguien. 'Se asoman", "entran', "ven' y se quedan <u>decepcionados</u> porque allí <u>no</u> estaba Jesús, su persona, el Amado. 'Hasta entonces no habían entendido la Escrituras'. Entra 'el otro', 'Vio y creyó', signo y realidad, sepulcro vacío y FE en Cristo Vivo, Resucitado. Este es el mensaje evangélico. No importa el cadáver, la materia siguió su propia dinámica. El relato del sepulcro vacío, colocado el 'primer día de la semana', fue mucho más tardío, aunque esté incrustado aquí para mejor comprensión, desde la dicotomía platónica de cuerpo y alma, propia de la cultura greco-romana. Juan, símbolo de los primeros cristianos, entendió las Escrituras. Quien esto lea, parece concluir el evangelista, ya sabe *lo que tiene que hacer*: es **Creer** para **Ver**, no ver para creer.

Epí